

**STRATEGI YATIM MANDIRI DALAM
MEMBERDAYAKAN MASYARAKAT MARGINAL
DI DESA CANGKRING KARANGANYAR DEMAK**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam**

Oleh:

**Khomsah Arifati
Nim: 1740410026**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge ngembalrejo po box 51, kudus 59322, telp. (0291) 432677
 Email : fdki@iainkudus.ac.id Website : www. iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi

Nama : Khomsah Arifati
NIM : 1740410026
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)
Judul : Strategi Yatim Mandiri dalam
 Memberdayakan Masyarakat Marginal di
 Desa Cangkring Karanganyar Demak

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak sejak **02 November 2022** sampai dengan **17 Januari 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah .

Kudus, 17 Januari 2023
 Pembimbing

Rochanah, M.Pd.I.
NIP. 198910082015032006



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291)
 438818 Faksimile 441613
 Email : fdki@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama : Khomsah Arifati
NIM : 1740410026
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul : Strategi Yatim Mandiri Dalam Memberdayakan Masyarakat Marginal di Desa Cangkring Karanganyar Demak

Telah di ujikan pada tanggal **19 Januari 2023**, dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I</u> NIP. 197811102009121003 Ketua / Penguji I	26-01-2023	
<u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I.</u> NIP. 199004072015032008 Ketua / Penguji II	26-01-2023	
<u>Fajar Rosyidi, M.Pd.</u> NIP. 199303142019031015 Sekretaris	26-01-2023	
<u>Rochanah, M.Pd.I.</u> NIP. 198910082015032006 Dosen Pembimbing	26/01/2023	
<u>Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si.</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	26-01-2023	

iii

iii

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Khomsah Arifati** NIM 1740410026 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan ini.

Kudus, 17 Januari 2023
Yang menyatakan,



Khomsah Arifati
NIM. 1740410026

MOTTO

“Sesungguhnya Allah tidak akan mengubah keadaan suatu kaum sebelum mereka mengubah keadaan diri mereka sendiri. Dan apabila Allah menghendaki keburukan terhadap suatu kaum, maka tak ada yang dapat menolaknya dan tidak ada pelindung bagi mereka selain Dia”¹



¹ Al-Qur'an, Ar-rad: 11

PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Allah Subhanahu Wata'ala, yang senantiasa memberikan keberkahan di kehidupan yang sementara ini. Sholawat serta salam saya haturkan kepada Rosulullah Sholallahu „alaihi Wasallam, serta keluarga dan para sahabatku, dengan perjuangan dan air mata kupersembahkan karya sederhana ini kepada orang-orang yang penuh arti dalam hidupku:

1. Terimakasih untuk kedua orang tua saya , Bapak Kamalludin dan Ibu Sholihati yang dengan do'a dan usahanya saya dapat sampai di posisi untuk dapat menyelesaikan skripsi ini. Semoga selalu diberi Kesehatan dan Panjang umur oleh Allah SWT.
2. Terimakasih Kakak-kakak dan adekku (mbak fitri, mas aris, mbak wati, tsabit, mas jamal, mbak nisa) yang selalu memberi do'a dan dukungan untuk menyelesaikan skripsi ini. Juga keponakan-keponakan (Attaqi, Quensa, Rafif, Fahmi) yang selalu mengisi hari-hariku dengan canda tawa.
3. Sahabat-sahabatku tersayang, fathinnuha Husni Amalia, Al-Khasanah, Lia Ina Un Ya, Fifin Auliya serta kawan-kawan PW PII Jawa Tengah yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu namanya. Terima kasih sudah kebersamai dalam proses penyelesaian skripsi ini.
4. Terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu proses penyelesaian skripsi ini

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Pedoman Transliterasi Arab-Indonesia berdasarkan Surat Keputusan bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor: 158 tahun 1987.²

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	D/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/a	ء akhir	A'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Ya'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		أَل		Vokal Rangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيَّي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbū'ah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

² Nino Indrianto, *Pendidikan Agama Islam Interdisipliner untuk Perguruan Tinggi* (Yogyakarta: Deepublish, 2020), 7.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Bismillahirrahmanirrahim Segala puji bagi Allah SWT atas limpahan rahmat serta hidayah yang diberikan kepada setiap makhluk-Nya. Sholawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, inspirator umat yang selalu kita teladani segala perilaku serta perkataannya dan kita nantikan syafaatnya di hari kiamat nanti. Sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Keberhasilan dalam penyusunan skripsi dengan judul “Strategi Yatim Mandiri Dalam Memberdayakan Masyarakat Marginal di Desa Cangkring, Karanganyar, Demak ” guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S.1) di IAIN Kudus. Tidak terlepas dari bantuan beberapa pihak. Oleh karena itu peneliti menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi. Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberi izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Rukhaini Fitri Rahmawati, M. Pd. I. selaku ketua program studi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI).
4. Rochanah, M.Pd.I., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberi bimbingan dan arahan kepada penulis.
5. H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag. selaku Kepala UPT Perpustakaan IAIN Kudus beserta segenap karyawannya yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Segenap Dosen dan Staff Pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah membekali pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Bapak Ari Prastyo dan jajarannya selaku kepala cabang Yatim Mandiri Kudus
8. Kepada Bunda-Bunda yang tergabung dalam Bunda BISA yang sudah mau direpotkan dan menerima kami dengan lapang dada
9. Keluarga Besar yang selalu memberikan semangat dan membantu dalam menyelesaikan skripsi ini.
10. Teman-teman seperjuangan khususnya kelas PMI-A angkatan 2017 yang telah kebersamai dalam menuntut ilmu.


11. Kepada mamah-mamah dan anak-anak les yang begitu pengertian, dengan segala jadwal yang dirubah serta teman-teman kerja yang begitu pengertian untuk memberikan waktu untuk saya menerjakan skripsi ini.
12. Semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Kepada mereka semua, peneliti tidak dapat memberikan apapun selain untaian rasa terima kasih yang tulus dengan diiringi doa. Semoga Allah SWT membalas semua amal kebaikan dan melindungi mereka dari hal-hal yang buruk. Dalam kehidupannya senantiasa diridhoi Allah SWT, diberikan keselamatan dunia dan akhirat.

Pada akhirnya peneliti menyadari bahwa skripsi ini belum mencapai kesempurnaan dalam arti yang sebenarnya. Oleh karena itu, kritik dan saran yang bersifat membangun selalu peneliti harapkan demi kesempurnaan skripsi ini. Semoga karya tulis ini dapat membawa berkah dan manfaat terutama bagi peneliti sendiri, bagi para pembaca umumnya.

Kudus, 19 Desember 2022

Penulis,



Khomsah Arifati

NIM. 1740